

Bogotá, 27 de septiembre de 2012
Comunicado de Prensa N° 525



BOYACÁ Y EL PROTOCOLO DE INCENDIOS FORESTALES

El apoyo de la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres –UNGRD- ha sido fundamental para la efectividad en la extinción de las conflagraciones, dicen autoridades departamentales.

Bogotá 27 de septiembre de 2012. “Estamos comprendiendo qué es un Sistema de Gestión del Riesgo. Estamos capacitándonos y generando entre la comunidad la conciencia de que son parte del Sistema y esto ha servido para que como primeros respondientes avisen oportunamente sobre la aparición de incendios forestales”, dijo Alirio Rozo Millán, coordinador del Consejo Departamental para la Gestión del Riesgo (Departamental del departamento) de Boyacá.

Las acciones pedagógicas han sido fundamentales en todo el tema de tiempo seco, porque el departamento está atravesando por un momento complicado en el tema, adujo al señalar que el accionar oportuno ha sido un proceso adelantando por la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres y que gracias a la misma se ha logrado, controlar y apagar incendios forestales de una forma oportuna y rápida.

“Un ejemplo de la eficacia y eficiencia de la Unidad fue el del incendio forestal en el municipio de Villa de Leyva. Nosotros reportamos a la UNGRD y en menos de 3 horas ya contábamos con el apoyo de la Fuerza Aérea (entidad operativa del Sistema Nacional para la Gestión del Riesgo), sin el trabajo de ellos y el nuestro en esta conflagración se habría generado mayores complicaciones”, dijo Rozo.

Un protocolo formalizado

Igualmente el funcionario departamental recordó que esta zona del país cuenta con un modelo para hacerle frente de forma oportuna a los incendios forestales, que fue entregado a la región y que se está aplicando de forma oportuna.

Este busca que las instituciones pongan en práctica su planes de contingencia y que comiencen a aplicar la Ley del Sistema Nacional de Bomberos; la cual contempla la inclusión de capacitación, fortalecimiento institucional, gestión de proyectos, prevención, a través de campañas, desde los medios de comunicación, trabajo con las comunidades y fortalecimiento de los Consejos Municipales de Gestión del Riesgo de Desastres.

“Este protocolo, que fue entregado por Carlos Iván Márquez Pérez, Director Nacional de Gestión del Riesgo, es un ejemplo claro del trabajo que se puede adelantar y que ya está implementado en los municipios de la región”, dijo Rozo



AFECTACIÓN Incendios forestales 2012 1 de junio–26 septiembre	
Municipios afectados en 22 departamentos (incluyendo Bogotá)	186
Incendios activos: Pitalito y Gigante-Huila	2
Eventos presentados	493
Personal disponible 61.750	<ul style="list-style-type: none"> •Fuerza Aérea •Sistema Nacional de Bomberos •Ejército Nacional •Policía Nacional •Defensa Civil Colombiana •Cruz Roja Colombiana • Comunidad
Maquinaria	520 Sistema Nacional de Bomberos
Abastecimiento de agua (carro tanques)	64 Ejército Nacional •Policía Nacional •Defensa Civil •UNGRD
Total de hectáreas afectadas	24.362



Sabías que...

Algunos puntos importantes del Protocolo Nacional ante Incendios Forestales son:
Fortalecimiento de la capacidad institucional, educación e Información pública,
investigación y mejoramiento en incendios forestales y silvicultura preventiva.
Restauración ecológica y manejo de quemas controladas.
Programa de manejo de quemas controladas

Redactó: Yineth Pinilla

Oficina Asesora de Comunicaciones: Sandra Calvo Pinzón, 3142010582 – 3202376139,
sandra.calvo@dgr.gov.co. PIN 26D06B06